

27 NOV 25

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

**El consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Ernesto Ramos Mega**, destacó el compromiso del organismo con la transparencia y la protección de datos personales durante su participación virtual en la “3<sup>a</sup> Cumbre Parlamentaria Regional: Forjando Futuros Digitales en el Cono Sur”. Durante su ponencia “Gobernanza de datos: Confianza, soberanía y regulación”, explicó que el Instituto aplica protocolos estrictos para blindar datos sensibles en todos los procesos electorales, desde el voto electrónico hasta la difusión de información en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana. [El Capitalino \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(sitio\)](#) , [Dossier de Prensa \(sitio\)](#) , [Maya Comunicación \(sitio\)](#)

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició una auditoría externa, con el propósito verificar el cumplimiento de requisitos de la Norma ISO Electoral que avala la eficiencia de su Sistema de Gestión de Calidad Electoral, lo que le permitiría mantenerse como el único organismo electoral subnacional en contar con una certificación en dicha materia. [El Espectador COL \(sitio\)](#) , [24 Horas \(sitio\)](#)

Para seguir renovando los mecanismos para la democracia, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó el Círculo de Calidad 2025, un espacio de análisis orientado a fortalecer los procesos internos que sustentan la participación ciudadana en la capital.

El IECM detalló que este encuentro se centró en la importancia de los planes de acción correctivos y preventivos, además de herramientas que permiten identificar fallas, analizar sus causas y generar mejoras que impacten en su operación cotidiana. [Megalópolis MX \(sitio\)](#)

INE

En la sede central del Instituto Nacional Electoral (INE) se llevará a cabo una sesión extraordinaria, destacando la aprobación del reingreso de Ana María Mora Pérez al Servicio Profesional Electoral como vocal ejecutiva en la Junta Distrital número uno de Tequila, Jalisco. Asimismo, se otorgará el Premio al Mérito Extraordinario del proceso electoral 2023-2024 y se discutirá la reinstalación de cuatro oficinas municipales en Coahuila para el proceso electoral 2025-2026. Se espera la firma de convenios para la certificación de personas mediante biometría y la colaboración en la localización de personas desaparecidas hasta el 20 de noviembre de 2025. Finalmente, se presentará el primer informe trimestral de actividades 2025 de la estrategia de Transformación Digital del Registro Federal de Electores, correspondiente al periodo del 1 de julio al 30 de septiembre de 2025. [Canal 8.1](#) [Heraldo TV, Esta Mañana](#)

NACIONAL

En entrevista, Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal de Morena, destacó la reciente aprobación de la Ley General para Prevenir, Investigar y Sancionar los Delitos en Materia de Extorsión en la Cámara de Diputados. Gutiérrez Luna subrayó la importancia de esta ley, especialmente en el contexto de las manifestaciones y bloqueos de transportistas y productores que exigen medidas más severas contra la extorsión. La nueva legislación establece penas más estrictas, que van de 25 a 42 años de prisión, dependiendo de la gravedad del delito y las circunstancias, como la extorsión a migrantes, menores o mediante violencia. Además, la ley permitirá que estos delitos se persigan de oficio, lo que facilitará la acción de las autoridades sin necesidad de denuncia previa. [Canal 8.1 Heraldo TV, Las noticias de la mañana](#)

Ernestina Godoy Ramos, actual consejera jurídica de la Presidencia, será la próxima titular de la fiscalía general de la República (FGR), en sustitución de Alejandro Gertz Manero. [López Doriga \(sitio\)](#)